

MM. Côté et Martin parlèrent de la nécessité d'une forte et solide organisation établie en permanence; et le R. P. Mérier, curé de Saint-Albert, présenta un magnifique travail sur la part que l'Alberta doit prendre au Congrès de Québec.

#### DEUXIÈME JOUR

Le matin, à 9.30 heures, il y eut messe pontificale célébrée par S. G. Mgr l'évêque de Saint-Albert, dans l'église Saint-Joachim, littéralement remplie de Canadiens français. Le sermon de circonstance fut prononcé par S. G. Mgr l'archevêque, qui rappela la glorieuse mission de notre race en ce pays où elle continue les *gestes de Dieu par les Francs*.

Le midi, il y eut un superbe banquet à l'hôtel *Corona*, le plus grand hôtel de la ville, tenu par un jeune Canadien français venu de Nicolet, M. Arsenault. Des santés au Pape, au Roi, à M. Etienne Lamy et au clergé furent proposées dans d'éloquents discours, qui provoquèrent de non moins éloquents réponses.

A l'issue de ce banquet, NN. SS. les évêques, M. Etienne Lamy et quelques autres allèrent visiter le Juniorat des Oblats, dans la partie de la ville appelée Strachona. Les junioristes présentèrent aux évêques une adresse dont M. Lamy se plut à louer la sobriété et l'élégance de la forme.

Les délégués passèrent l'après-midi en travail et mirent la dernière main aux importants travaux d'organisation commencés la veille.

Le soir eut lieu la séance de clôture. Les dames, comme le soir précédent, en rehaussaient l'éclat par le charme de leur présence. On procéda d'abord à l'élection des délégués au Congrès de Québec. MM. les abbés Ethier, curé de Morinville, et Guertin, curé de Saint-Vincent, prononcèrent chacun un important discours, le premier sur l'instruction publique et le second sur la colonisation française. La pièce de résistance au programme était la conférence de M. Etienne Lamy.